



Saint-Gall Flash

EM – Super-Cup : La France sur le podium à Pétange 2019.

Ce samedi 4 octobre 2019, la délégation française de Quilles Saint-Gall s'est hissée sur le podium de la compétition organisée par le Luxembourg dans le cadre de l'EM – Super-Cup (2019-2023). [Rappelons que cette compétition se dispute, sur cinq années, entre les sélections luxembourgeoise, autrichienne, française, danoise et suisse. Chaque année, une nation différente accueille une manche de l'EM – Super-Cup qui se pratique alors dans la discipline de quilles "locale". Pour chaque manche, des points sont attribués à chaque nation, ils se cumulent pour obtenir un classement global par délégations, par équipes et individuelles dans les deux catégories.]

Au sortir du stage de Schere (le 1^{er} septembre à Faulquemont), le Président Guy Unverzagt avait qualifié la séance de "non aisée" mais soulignait que "l'assimilation et les remontées" des spécialistes de la discipline "étaient plutôt bonnes". Il ne lui en fallait pas plus pour "provisionner un podium dans les deux catégories". Nos équipes avaient également pu participer au challenge de la ville de Faulquemont (57).

Arrivés vendredi après-midi, nos sélections féminine et masculine s'installaient dans le Kegelcenter de Pétange pour une dernière séance d'entraînement libre et une prise de sensations avant la compétition du lendemain. À souligner qu'un bon nombre d'accompagnateurs ont aussi fait le déplacement pour les encourager et les soutenir.

Samedi à 9h00, c'était parti ... Les joueurs et joueuses de toutes les nations investissaient les 8 pistes mises à leur disposition et se succédaient sur chacune d'elles, selon l'ordre établi, pour effectuer 72 lancers (9x8) au total et en simultané.

Éric Laucher et Valérie Stutz avaient la lourde responsabilité de lancer leurs équipes sur les bons rails. Même si les luxembourgeois et danois prenaient tout de suite les devants, c'était presque chose faite à la suite de leur passage.

Venaient ensuite Sébastien Haen (Champion de France en titre) qui ne manquait pas de tenir son rang et Béatrice Meyer. Tous les deux parvenaient à prendre leurs distances avec les suisses et les autrichiens. À leur tour, Alban Greth et Cécile Theiller entraient en lice et atteignaient l'objectif de maintenir leurs équipes à la 3^{ème} place alors que luxembourgeois et danois se détachaient irrémédiablement. Après le passage de Philippe Haemmerlin et de Laetitia Bohn, les positions semblaient définitivement acquises ; chacun d'entre eux ayant réussi à prendre l'avantage sur leurs homologues suisses et autrichiens.

Si, tout au long de la compétition, on pouvait entendre fuser les encouragements venus des tribunes, les supporters se déchaînaient lors du passage de Michel Hensel et Leslie Haemmerlin (Championne de France en titre) qui faisait également honneur à son rang. Alors que nos deux derniers représentants effectuaient leurs derniers lancers seuls sur les pistes, les clameurs venues des tribunes s'intensifiaient encore pour finir en explosion de joie dès la confirmation des résultats.



L'équipe de France féminine se classe donc 3^{ème} de la compétition et son homologue masculine parvient à en faire autant. Nous pouvons adresser nos félicitations à tous nos représentants qui ont su brillamment atteindre l'objectif que leur avait fixé le Président ; bravo à lui aussi qui a cru au podium depuis le début de l'aventure. Nos félicitations vont aussi à Claude Nguyen Dinh, le coach/manager des équipes de France, qui a su préparer les joueurs et les amener à cet excellent résultat malgré les techniques contradictoires entre les disciplines du Schere et du Saint-Gall.

Mention spéciale de compliments à tous les accompagnateurs qui ont su insuffler leur confiance aux joueurs par leurs encouragements et pour l'ambiance qu'ils ont réussi à installer dans le Kegelcenter de Pétange. Tous peuvent rejoindre l'Alsace avec la satisfaction du devoir accompli.

1.  LUXEMBOURG – 80 pts ; 2.  DANEMARK – 66 pts ; 3.  FRANCE – 52 pts ; 4.  AUTRICHE – 31 pts ; 5.  Suisse – 31 pts

ESPÉRANCE 1932 HABSHEIM : un tout nouvel outil au service des quilleurs.

En ce dimanche 1^{er} septembre 2019, la Présidente Christine Vogele n'est pas peu fière, entourée des membres de l'association habsheimoise, de présenter à son parterre d'invités le résultat de 3 mois de travaux de réfection : une nouvelle piste de Quilles St-Gall à la couleur de son tee-shirt, et un Club-house relooké. Le résultat est saisissant mais harmonieux.



Dans son allocution, Christine Vogele remercie Mme Berscht (adjointe à la vie associative) et M. Neumann (adjoint aux activités sportives) de représenter le Conseil Municipal dont l'adhésion au projet et le soutien financier furent fondamentaux. Elle salue Patrick Gully, Christian Kientzler et les autres membres du Comité National présents pour l'occasion. Christine remercie Hans-Dieter Bär pour le travail accompli par son personnel et veut souligner l'investissement de tous les membres bénévoles du club dans la réalisation des travaux. Les divers intervenants soulignent : pour les uns, le dynamisme de la présidente et de ses membres impliqués dans la vie associative de la commune ; pour les autres, le choix osé mais rafraichissant des couleurs.



Après la symbolique découpe du cordon d'inauguration, tous s'accordent à saluer la réalisation se retrouvent autour du buffet dressé les convives. Certains vont même jusqu'à tester la piste en bois qui devrait être l'une des attractions principales de la très prochaine Fête des Associations du village. "Guet Holz, Habsa".



"Les Adonis" HEITEREN : inauguration de la piste rénovée.

Ce dimanche 20 octobre 2019, Heiteren fêtait la renaissance de sa piste de quilles. Les travaux de rénovation dans le local et sur la piste, ajoutés à ceux réalisés pour la réhabilitation des vestiaires du foot, représentent un investissement global de 40 000€, entièrement supportés par la Commune.

Pour l'occasion, le Président Denis Hebding et son équipe avaient mis les petits plats dans les grands pour recevoir M. le Maire Dominique Schmitt, ses adjoints et conseillers, ainsi que les représentants des autres associations du village. Pour les Quilles Saint-Gall, étaient aussi conviés et présents, le Président du Comité National, Guy Unverzagt et son homologue de la Commission Technique, Bernard Meyer. Patrick Gully, Président de la Commission d'Arbitrage Nord et Gérard Aaufaure, membre de cette commission, participaient également à l'événement.



Avant de s'essayer à lancer quelques boules, Monsieur le Maire n'a pas manqué de saluer l'implication des "Adonis" dans l'achèvement du chantier. Il est revenu sur la création de la nouvelle Société de



Quilles pour souligner, avec les autres intervenants, combien la vie associative et le bénévolat sont importants dans nos villages. Ils sont le reflet de la bonne santé physique et de l'épanouissement des habitants, notamment des jeunes qu'il faut encore convaincre de s'engager.

L'investissement réalisé s'inscrit donc comme un encouragement aux associations à poursuivre leur activité bénévole et enrichir leurs palmarès déjà solides.

Challenge Bon Voisinage : le trophée passe d'Ungersheim à Merxheim.



La 2^{ème} édition du Challenge "Bon Voisinage" s'est déroulée ce weekend des 1^{er} et 3 novembre 2019. Il s'agit là d'une compétition amicale entre les deux clubs voisins qui voit s'opposer, sur les deux pistes, toutes leurs équipes homologues. Chacune des quatre rencontres rapporte des points à l'une ou aux deux équipes qui s'affrontent selon les règles de notre Championnat. Ces points viennent s'additionner et forment un total pour chaque club. Le club qui cumule le plus de points est déclaré vainqueur et remporte le challenge. Le trophée est remis en jeu chaque année. À chaque édition, les rencontres, définies par avance, changent de piste.

L'année dernière, Ungersheim l'avait emporté 14/10. Cette année, alors que les pistes étaient inversées pour chaque rencontre, c'est Merxheim qui s'est imposé, sans contestation, 18/6.

Le vendredi, l'équipe 4 de Merxheim l'emportait 0/6 sur la piste de son homologue d'Ungersheim. Sur la même piste, Ungersheim 2 venait à bout de Merxheim 2, sur le score de 4/2 ; donc 4/8 avant de changer de piste...

Dimanche, cette fois sur la piste de Merxheim, Ungersheim 3 s'inclinait 4/2, face à Merxheim 3. Juste après, c'était au tour des deux équipes fanions de s'opposer dans un match qui tournait irrévocablement en faveur des locaux, 6/0.

S'il faut un gagnant et un perdant dans toute compétition, les organisateurs, Christian Kientzler et Patrice Cartigny, voulaient, quant à eux, mettre surtout l'accent sur l'assiduité des quilleurs des deux associations pour jouer comme pour célébrer, ensemble, ce voisinage si "bon". Ils remercient conjointement chacun des participants pour son investissement personnel qui, s'ajoutant aux autres, aboutit à une réussite collective.

Patrick Fluck, le Maire de Merxheim, a suivi avec intérêt (sur la piste avec les joueurs) le match entre les deux équipes fanions, en portant le maillot de ses favoris. Lors de la remise des distinctions individuelles et du challenge, il mettait encore en avant, au-delà du résultat, la convivialité et le partage qu'il avait pu constater au cours de l'après-midi et de la soirée.



Le Challenge va à Joseph PORFIRIO et aux joueurs de Merxheim.



Ungersheim IV – Merxheim IV 0/6 (930-972)



Merxheim III - Ungersheim III 4/2 (1056-1038)

Les photos, prises lors de chaque rencontre, témoignent de la bonne humeur

de tous et des échanges qui ont eu lieu entre "nos chers voisins" alsaciens.



Ungersheim II – Merxheim II - 4/2 (1179-1149)



Merxheim – Ungersheim 6/0 (1373-1201)

Calendrier de base Retour : une modification contrainte et forcée.

La prochaine Assemblée Générale de la FFBSQ (mars 2020) aura lieu en territoire du Saint-Gall. Récemment avancée par le Président Daniel Grandin pour que la section Bowling puisse y participer, l'AG contraint le Comité National et la Commission Technique à modifier le calendrier de base des matchs retour (voir ci-dessous).

Ainsi, la dernière journée de championnat se déroulera en semaine 13 et non plus en semaine 12. Pour leur part, les 1/2 finales de la Coupe de France suivent le mouvement et sont reprogrammées du samedi 28 mars au samedi 21 mars 2020.

Les conséquences d'une telle modification sur le planning de chacun sont difficilement prévisibles ... Si la Zone Sud en tiendra bien sûr compte lors de sa réunion des matchs retour prévue le 15 décembre, c'est surtout la Zone Nord qui doit revoir complètement les dispositions prises de longue date, quant à l'établissement des rencontres de la dernière journée de championnat.

Même les délais impartis pour la convocation des joueurs participant aux compétitions individuelles futures que sont les Championnats d'Alsace et Championnats de France sont impactés. Gageons toutefois que les Saint-Galliens sauront faire preuve d'ingéniosité pour s'adapter à une situation qu'ils sont contraints d'accepter. Ils parviendront même à confirmer la légendaire hospitalité de notre belle région haut-rhinoise et faire de l'organisation de cette Assemblée Générale une réussite.

FEVRIER		MARS		AVRIL		MAI		JUIN	
SA 01-tév	1/4 Challenge	DI 01-mars	2ème J. Inter retour	ME 01-avr		VE 01-mai	Fête du Travail	LU 01-juin	Lundi Pentecôte
DI 02	TANDEM 3	LU 02		JE 02		SA 02		MA 02	
LU 03	1ère J. Inter retour	MA 03		VE 03	1/2 Sud Challenge	DI 03		ME 03	
MA 04		ME 04		SA 04	1/2 Nord Challenge	LU 04		JE 04	
ME 05		JE 05		DI 05	Finale Challenge	MA 05		VE 05	
JE 06		VE 06		LU 06		ME 06		SA 06	
VE 07		SA 07		MA 07		JE 07		DI 07	
SA 08		DI 08	16ème journée	ME 08		VE 08	Victoire 1945	LU 08	
DI 09	13ème journée	LU 09		JE 09		SA 09		MA 09	
LU 10		MA 10		VE 10	Pâques	DI 10	Champ. France Indiv.	ME 10	
MA 11		ME 11		SA 11	Pâques	LU 11		JE 11	
ME 12		JE 12		DI 12	Pâques	MA 12		VE 12	
JE 13		VE 13		LU 13	Pâques	ME 13		SA 13	
VE 14		SA 14		MA 14		JE 14		DI 14	Réunion Associations
SA 15		DI 15	17ème journée	ME 15		VE 15		LU 15	
DI 16	14ème journée	LU 16		JE 16		SA 16	Bal Zone Nord	MA 16	
LU 17		MA 17		VE 17		DI 17		ME 17	
MA 18		ME 18		SA 18		LU 18		JE 18	
ME 19		JE 19		DI 19	Champ. Alsace Indiv.	MA 19		VE 19	
JE 20		VE 20	AG FFBSQ	LU 20		ME 20		SA 20	
VE 21		SA 21	AG FFBSQ	MA 21		JE 21	Ascension	DI 21	
SA 22		DI 22	1/2 Coupe de Fr.	ME 22		VE 22		LU 22	
DI 23	15ème journée	LU 23	AG FFBSQ	JE 23		SA 23	Bal Zone Sud	MA 23	
LU 24		MA 24		VE 24		DI 24		ME 24	
MA 25		ME 25		SA 25	Finale Coupe de Fr.	LU 25		JE 25	
ME 26		JE 26		DI 26	Finale TANDEM	MA 26		VE 26	
JE 27		VE 27		LU 27		ME 27		SA 27	
VE 28		SA 28		MA 28		JE 28		DI 28	
SA 29-tév	1/4 Coupe de Fr.	DI 29	18ème journée	ME 29		VE 29		LU 29	
		LU 30		JE 30-avr		SA 30		MA 30-juin	
		MA 31-mars				DI 31-mai	Pentecôte		

Prenez l'habitude de vous rendre sur le site internet <http://www.ffbsq.org> tout au long de la saison. Pour consulter les résultats, le Saint-Gall Flash et toutes les informations nécessaires.

MB 05 / 11 / 2019

Concours Fédéral 2020 : les inscriptions battent leur plein.

La Commission d'Arbitrage Sud, puisque cette saison le Concours Fédéral se déroulera sur une piste Sud, a confié l'organisation de la compétition au Quilles Club A.S.C. St-Joseph Jungholtz. Ce dernier n'a pas perdu de temps puisqu'au jour de la rédaction de cet article, la presque totalité des inscriptions a déjà été enregistrée ; tout comme le forfait du club de GAS Colmar. Il ne restera plus, ensuite, à tous les clubs participants, qu'à confirmer, deux semaines avant leur passage, la quantité de repas qu'ils souhaitent se voir servir.

Dès sa clôture officielle, le calendrier de la compétition sera accessible à tous sur le site web www.ffbsq.org, dans la rubrique dédiée à notre discipline. Vous y retrouverez aussi tous les classements remis à jour au moins une fois par mois.

Pour information, c'est le club de Dessenheim qui inaugurera la compétition, le dimanche 26 janvier 2020, alors que le vainqueur de l'édition précédente, Merxheim, est attendu le dimanche 1er mars. Enfin, Westhalten sera le dernier club à se présenter sur la piste de Jungholtz, en date du samedi 30 mai 2020.

Souhaitons dès à présent bon courage au Président Claude Nguyen Dinh et à ses troupes dans leur entreprise de longue haleine, et une bonne compétition à Tous.

FÉDÉRATION FRANÇAISE DE BOWLING
ET DE SPORTS DE QUILLES

COMITÉ NATIONAL DU SAINT-GALL

Site Internet du CN Saint-Gall : www.ffbsq.org (Quilles Saint-Gall)

Fédération affiliée au C.N.O.S.F. - Membre de la F.I.B.Q. - C.N. affiliée à la W.N.B.A. - Siège administratif : 20, rue du Cloutier - 58127 NIEDERSHERCHHEIM

Concours Fédéral

2020

de fin janvier à fin mai

vous accueille sur sa piste

Importation pour nos clients

Maison de la Bowling

LA MOOSCHOISE : Moosch se refait une beauté.

Il a fallu un bon mois de dur labeur pendant les fortes chaleurs du dernier été pour terminer le chantier de rénovation entrepris à l'intérieur du local des Quilles de Moosch. Le Président, Guy UNVERZAGT, tient à remercier tous ceux qui ont donné de leur temps, surtout Gino et Romain qui n'ont pas ménagé leurs efforts. Un grand merci aussi à Jeannine qui s'est assurée de l'intendance pendant toute la durée des travaux.



Gageons que ce joli relooking réalisé sur leur environnement, et qui est digne de Christina Cordula, n'aura aucun mal à motiver les joueurs et joueuses du club pour réaliser de bons résultats.

Guet Holz à eux.



Communiqué :

Le Président Guy Unverzagt a annoncé aux membres du Comité National qu'Hervé Obrecht lui avait confirmé son incapacité à continuer d'assurer la rédaction et la parution de notre magazine, étant donné la charge de travail qu'il supportait par ailleurs.

Après que le sujet ait été débattu en réunion de Comité National, j'ai accepté de relever le défi et de me charger, dans la mesure de mon possible, des prochaines rédactions et publications. J'en ai informé tous les présidents de clubs.

La tâche n'étant pas aisée, je n'y arriverai pas sans l'aimable concours de vous tous. Aussi, je vous invite à me fournir toute la matière première dont je vais avoir besoin pour assurer les prochaines éditions. N'hésitez pas à m'envoyer tous vos textes et photos concernant vos animations passées ou futures. Je vous garantis d'apporter la même importance à chacune de vos demandes et je peux éventuellement me déplacer pour couvrir votre animation, si vous m'y invitez.

Merci de votre confiance,

Patrice CARTIGNY.

06 76 25 78 81

p.cartigny@outlook.fr

Saint-Gall Flash